

Deux sites burundais dans le patrimoine culturel mondial de l'UNESCO

@rib News, 18/07/2010 – Source Xinhua Les chutes de Karera et les failles de Nyakazu aussi appelées failles des allemands toutes situées en province de Rutana, dans le sud-est du Burundi, pourront bientôt être inscrites sur la liste du patrimoine culturel mondial de l'UNESCO. C'est ce qui a été annoncé vendredi par Paul Ngarambe à Rutana en représentation de l'UNESCO dans les commémorations de la Journée internationale des musées vivants de la province de Rutana.

Selon Nshagirije Sylvere, chef de cabinet au ministère ayant en charge les musées, la province de Rutana a été choisie pour abriter ces commémorations pour la beauté de ces deux sites qui devraient être reconnus par la communauté internationale. Ce qui a été corroboré par Jean Michel Feffer, directeur du centre Culturel français à Bujumbura, en déplacement sur ces sites, qui dit que "ces deux sites ainsi que d'autres beaux autres sites du Burundi devraient être connus et reconnus mondialement" avant d'ajouter que "le Burundi a des atouts intéressants en matière de tourisme". Seulement, a-t-il ajouté, il faudrait prévoir comment maximiser ce genre d'activités en rapport avec les sites touristiques par la mise en place des conditions d'accueil des touristes, notamment en prévoyant quelques kiosques où non seulement on vendrait l'image du pays, mais aussi où on pourrait s'approvisionner en quelques produits tel autre pourra avoir besoin. Karera est constituée de quatre chutes d'eau qui sont d'une hauteur variant entre 30 et 60 mètres. Les chutes de la Karera et la faille de Nyakazu Description Sur le massif de Nkoma situé dans la province de Rutana au sud-est du Burundi, se distinguent deux aspects naturels exceptionnels. D'une part, les chutes et la grotte de Karera et d'autre part la faille et la forêt de Nyakazu. I/ Les chutes et la grotte de Karera Au sud-est du Burundi, dans la province de Rutana, commune de Mpinga-Kayove, sur la colline de Shanga, se trouvent les chutes et la grotte de Karera. 1- Les chutes Ces chutes sont orientées du nord au sud et s'étendent sur 142 ha. Elles sont divisées en six branches et réparties sur trois paliers. Sur un premier niveau, se trouve une chute principale divisée en deux branches parallèles d'une longueur estimée à 80 m environ qui se déverse sur un bassin. À cette chute comprend plusieurs cascades de tailles différentes entrecoupées de deux plates-formes. À l'ouest de cette chute principale se trouve une autre cascade moins importante de 50 m environ. Les eaux de ces deux chutes convergent sur un deuxième palier pour former la troisième cascade qui se déverse sur la vallée. Ces eaux coulent à travers une galerie forestière entourée d'une savane à Parinari curatellifolia et Pericopsis angolensis et de grands arbres tel que le Newtonia buchananii. C'est à partir de 1980 que les chutes et la grotte de Karera ont été instituées en aires protégées. 2- La grotte Elle est située au niveau du point des chutes des premières cascades. Cette grotte est un lieu de culte où les populations de différentes régions viennent se recueillir. Des infrastructures d'accueil et les accès sur les différents paliers ont été mis en place, notamment un emplacement de bancs pour observer les différentes chutes. II/ La faille de Nyakazu La faille de Nyakazu s'ouvre sur la dépression du Kumoso. C'est une entaille dans le massif de Nkoma qui surplombe la plaine et se prolonge à la frontière avec la Tanzanie. Cette faille est d'origine tectonique récente et s'étend sur 600 ha. Elle présente une structure exceptionnelle et on y trouve des vestiges historiques du fort allemand. On observe également une chute saisonnière imposante d'une hauteur de plus de 100 m qui se déverse sur une vallée couverte d'une forêt constituée de différentes espèces notamment Entandrophragma excelsum. Autour de la faille, il existe une forêt claire à Brachystegia. C'est une zone de conservation des arbres de haute altitude qui jouit d'un microclimat particulier. Les espèces de faune ne sont pas toutes inventoriées, mais on y observe des mammifères et des espèces ornithologiques. Les vestiges du fort allemand constituent un prestige historique, une structure impressionnante. Valeur universelle exceptionnelle Justification for Outstanding Universal Value Statements of authenticity and/or integrity Les chutes de la Karera à Shanga et la faille de Nyakazu gardent leur intégrité du fait de leur aspect naturel. Le site est entretenu par l'INECN et des voies d'accès et autres aménagements sont faits pour permettre la visite aisée du site. Comparison with other similar properties Nous pouvons comparer les chutes de Karera qui ont une hauteur de 80 m à celles du Niagara aux USA et au Canada qui sont constituées de cataractes de 51 m de haut aux USA et de 49 m au Canada. Les deux ont respectivement 790 m et 305 m de front. La faille de Nyakazu rappelle la grande faille de Midori produite pendant le séisme de 1891 au Japon, mais celle de Nyakazu s'impose par sa longueur de 112 m. Source : UNESCO